

## IRÁN Y SU CONVERSIÓN AL FUNDAMENTALISMO

EL TELÉGRAFO, 9 de febrero del 2002

Por Hugo Tobar Vega

Hasta el siglo VII lo que hoy es Irán se conocía como Persia, aquel Imperio de las historias y las fábulas. Los ejércitos árabes musulmanes iniciaron la conquista de Persia allá por el año 636. Durante los próximos dos siglos, Irán formó parte del Imperio Islámico Árabe. La gente de Irán se convirtió gradualmente al Islamismo.

A partir del siglo XI los turcos Seljuk se apoderaron de Irán. Pronto vino la invasión Mongólica del siglo XIII. Durante el siglo XV muchas familias y tribus generalmente de origen turco gobernaron Irán. En 1501 Ismail I, se proclamó Shah (rey).

En 1794 el Agha, Mohammad Khan unificó a todo lo que es Irán y estableció su dinastía Qajar. Le sucedió Ali Shah que fue a la guerra con Rusia, que se había apoderados de sus territorios en los Caucazos. Sufrió una derrota total y perdió Georgia, la mayor parte del norte Caucásico y también lo que es hoy Armenia y Azerbaiján. Rusia luego completó la conquista de Turkmenistán y Uzbekistán.

Al principio del siglo XX la población iraní pensó que la única forma del salvar su gobierno, era hacer a su Rey responsable ante una Constitución. En 1905 este sentimiento se transformó en la Revolución Constitucional. El Shah fue obligado a aceptar la creación de un parlamento electo que limitaba su poder.

En 1921 el General Reza Khan, con un golpe de estado estableció su gobierno con el nombre del Shah Reza Pahlavi. Tenía planes ambiciosos para modernizar Irán; incluyendo grandes proyectos de infraestructura. Entre 1925 y 1941 transformó a Irán y surgieron la clase profesional y la trabajadora industrial. Pero su estilo dictatorial, originó una fuerte oposición.

En 1941 Gran Bretaña y Rusia invadieron Irán y el Shah fue enviado al exilio; pero permitieron que su hijo, Mohammad Reza Pahlavi le sucediera en el trono; quien prometió gobernar bajo una monarquía constitucional.

Durante este tiempo el sistema político de Irán fue mas abierto y se desarrollaron partidos políticos. En 1944 se efectuó la primera elección libre del parlamento en mas de 20 años.

La compañía petrolera Anglo Iraní de Gran Bretaña, continuaba dueña de todo las reservas de Irán; gracias a una concesión desde 1901. En 1946 un movimiento de nacionalización del petróleo se transformo en un sentimiento popular. Mohammad Mosaddeg, un miembro del parlamento se eligió líder de la nacionalización del petróleo y luego fue Primer Ministro. En 1945 encabezó EL Frente Nacional, una coalición de partidos que apoyaban la nacionalización del petróleo. Por la influencia de Inglaterra y los servicios de inteligencia de Estados Unidos, Mosaddeg fue destituido. Pero Gran Bretaña aceptó un nuevo tratado petrolero, otorgando una mayor participación a Irán .

Este Shah que sustituyó a su padre en 1941, hasta 1953 había estado bajo la sombra de Mosaddeg; pronto trató de consolidar su propio poder. Inició un programa de reforma agraria de 1962 a 1970; obligando a los terratenientes a vender su terrenos al estado; y luego entregó a los campesinos. Esta reforma tuvo un éxito relativo.

Reza Pahlavi fue un fiel aliado de los Estados Unidos en la Guerra Fría. Estableció una monarquía constitucional con un régimen algo autoritario. Inició lo que llamó la REVOLUCIÓN BLANCA, en prevención del comunismo rojo. Como su padre produjo la expansión de la clase media, el desarrollo urbano y económico; incluyendo la emancipación de la mujer. Estas reformas y modernización, originaron gran resistencia y oposición. El líder de la oposición fue un clérigo religioso el Ayatola Ruyollah Khomeini; fanático contra la forma de vida occidental y todo tipo de desarrollo cultural o económico de Irán.

En 1970 este líder religioso, inició su revolución fundamentalista a la que Shah la reprimió fuertemente. Pero en 1979 Jimmy Carter Presidente de Estados Unidos, quitó todo el apoyo al Shah su fiel aliado de siempre. Permitted que este fundamentalista que estaba exiliado en Francia, vulnerable y en manos de sus servicios de inteligencia; regresó triunfante a Irán. Khomeini inmediatamente estableció LA PRIMERA REPÚBLICA FUNDAMENTALISTA ISLÁMICA; dirigida y gobernada por clérigos religiosos que destruyeron toda la forma de vida occidental y desarrollo de Irán. Sometieron a las mujeres a una forma de vida infrahumana sin derechos ni libertades. Declaró a Estados Unidos el país líder en el desarrollo y forma de vida occidental, como Satanás y enemigo de su pueblo.

KHOMEINI, buscó extender su fundamentalismo a otros países. Desde 1979 a 1989 Irán se consideraba la única República verdaderamente islámica en el mundo. Quería establecer una red de estados islámicos y extendió su influencia a Sudan; con quien inició cooperación militar y paramilitar, en acciones de guerrilla y terrorismo. Así Irán tenía una base de influencia fundamentalista en África Negra.

El fundamentalismo de Irán dirigido por clérigos religiosos se basa en los siguientes conceptos:

- El gobierno islámico es superior a la democracia de occidente.
- La Ley Divina del fundamentalismo islámico es superior a las leyes hechas por el hombre de la cultura occidental.
- El concepto occidental que el gobierno no debe interferir con el desarrollo de la sociedad, es dañino para una comunidad sana; por cuanto el fundamentalismo islámico se basa en que: su sociedad debe reprimir las actividades y libertades del individuo como: bebidas alcohólicas, juegos de azar; y las de recreación como el cine, la televisión y hasta los deportes.
- Pero la consideración fundamental y principal sobre todo esto es que; la soberanía total sobre todos, pertenece al Dios Islámico.

Así nace la peor amenaza al mundo occidental y su forma de vida; peor que el nazismo y el comunismo... El Primer Estado Fundamentalista Islámico en toda la Historia de la humanidad; IRÁN. Con un casi único objetivo... la destrucción de OCCIDENTE.